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Tolhuin sacudido por 
confuso y presunto 

abuso sexual

UNA CHICA DE 23 AÑOS ESTÁ EN TERAPIA INTENSIVA EN EL HOSPITAL 
REGIONAL RÍO GRANDE A CAUSA DE GRAVES LESIONES GENITALES Y 

UN MUCHACHO DE 31, PRESO, EN LA COMISARÍA DE TOLHUIN.

La joven fue 
trasladada por el 
hombre a la guar-

dia del hospital 
modular de la ciu-
dad mediterránea 

en horas de la 
madrugada del día 

martes último y 
fue detenido luego 
de que los médi-

cos evaluaran que 
el cuadro de salud 

de la paciente 
era compatible 

con una agresión 
sexual. Hasta 

el momento, la 
posible víctima no 
impulsó ninguna 

acción penal.

Cumpliendo sueños: 
“Fede” Gómez en el podio 

de la Master Nacional

20 mil millones 
de aportes a las 

provincias para manejar 
incendios forestales

14

El pequeño Noha 
necesita la ayuda 

de todos

El secretario de Turismo de la Municipalidad 
capitalina  habló sobre las proyecciones para 

la temporada invernal, la participación del 
Municipio en la Fiesta Nacional del Invierno y el 
trabajo que realizan con operadores para sumar 

propuestas al destino.

El intendente Martín Pérez destacó, 
durante el acto central del martes 11 

de julio, que su segundo mandato 
estará signado por “el desafío 

prioritario de lograr desde la gestión 
que las familias riograndenses 

puedan hacer realidad su sueño de 
acceder a la casa propia”.

KARTING.

SU MADRE, STEFY 
BALMACEDA, APELA A 

LA SOLIDARIDAD DE LOS 
VECINOS DE USHUAIA.

3

Pérez: “Construyamos juntos una 
Río Grande para toda la vida”

TEMPORADA INVERNAL EN USHUAIA. 102 º ANIVERSARIO DE LA CIUDAD.

Ventura: “Los índices de compras 
y reservas están en un 10 o 15 por 
ciento sobre el año anterior”

4

6

2

18



Miércoles 12 de julio de 20232 Diario Prensa Libre

DIARIO PRENSA ES UNA PUBLICACION LIBRE E INDEPENDIENTE FUNDADA EL 8 DE FEBRERO DE 1988 -  EMPRESA EDITORA: MATER S.R.L. - AREA DE DISTRIBUCION EN TIERRA DEL 
FUEGO: CIUDADES DE RIO GRANDE, TOLHUIN Y USHUAIA - DIRECTORA: SANDRA VIVIANA MAYOR. DOMICILIO COMERCIAL Y TALLERES GRAFICOS:  JUAN MANUEL DE ROSAS 549, 
USHUAIA, TIERRA DEL FUEGO, ANTARTIDA E ISLAS DEL ATLANTICO SUR. TELEFONO (02901) 423520 -  HORARIO DE ATENCION COMERCIAL: DOMINGOS A JUEVES DE 15 A 20. CORREO 
ELECTRONICO: diarioprensa@hotmail.com -  EDICION DIGITAL: www.diarioprensa.com.ar - REGISTRO DE LA PROPIEDAD INTELECTUAL: 158.206.

SOCIEDAD

Stefanía Balmace-
da es la madre de 

Noha Pal, un pequeño 
diagnosticado con el 
Síndrome de Arnold 
Chiari, una patología 
que afecta severamente 
la calidad de vida de 
quien la padece y que 
requiere de tratamien-
to especializado para 
limitar sus efectos en 
el plano neurológico. 
Debido a la complejidad 
del cuadro, Stefy decidió 
apelar a la solidaridad 
de sus vecinos dado 
que desde que su hijo 
fue diagnosticado, no 
para de tropezarse con 
obstáculos.
“El próximo 8 de agosto 
vamos a viajar a Buenos 
Aires, para que a Noha 
le realicen en el Hospi-
tal Garrahan un conteo 

entre otros estudios 
que tiene pendientes 
hace 5 meses. Aquí en 
Ushuaia no se los pudie-
ron hacer porque no hay 
equipos en la provincia 
ni tampoco los quisie-
ron autorizar en Salud 
Pública, a pesar de que 
tiene una obra social 
que jamás respondió. 
Se hicieron todos los 
trámites necesarios para 
intentar solucionarlo, 
pero tampoco se pudo. 
Noha cuenta inclusive 
con un certificado de 
discapacidad pero, a 
pesar de eso, nunca se 
le realizaron los estudios 
que tenía con pedido 
de urgencia. Hicimos 
muchos reclamos, pero 
nunca recibimos una 
respuesta favorable para 
su salud”.

Ante esta situación, 
Stefanía pensó en cómo 
reunir fondos y se le ocu-
rrió organizar una rifa a 
beneficio de su hijo: “La-
mentablemente, hoy me 
encuentro con que tengo 

que cubrir los gastos 
como sea  porque Noha 
necesita ya que se lo 
atienda. No puede seguir 
esperando de ninguna 
manera. Por eso dos días 
antes de viajar, el 6 de 
agosto, vamos a sortear 
los 49 premios que los 
comerciantes nos dona-
ron. El valor del boleto 
es de $1.500 y quienes 
nos quieran brindar una 
mano adquiriéndolos 
pueden contactarse al 
teléfono 2901 49 8605”.
Finalmente, la mamá de 
Noha agradeció de an-
temano la colaboración 
que los vecinos de Us-
huaia o de la provincia 
puedan brindarles para 
que su pequeño hijo pue-
da contar con la atención 
médica especializada 
que necesita.

SU MADRE, STEFY BALMACEDA, APELA A LA SOLIDARIDAD DE LOS VECINOS DE USHUAIA.

El pequeño Noha necesita la ayuda de todos
El niño tiene síndrome de Arnold Chiari, una patología que afecta el cerebelo y la médula espinal.  Su mamá 
organizó una rifa para obtener fondos que le permitan sostenerse en Buenos Aires, dado que el próximo 8 de 

agosto su hijo será atendido en el Hospital de Pediatría Dr. Juan Garrahan.
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POLICIAL

La joven fue trasladada por el hombre a la guardia del hospital modu-
lar de la ciudad mediterránea en horas de la madrugada del día martes 
último y fue detenido luego de que los médicos evaluaran que el cuadro 

de salud de la paciente era compatible con una agresión sexual. Hasta el 
momento, la posible víctima no impulsó ninguna acción penal.

UNA CHICA DE 23 AÑOS ESTÁ EN TERAPIA INTENSIVA EN EL HOSPITAL REGIONAL RÍO GRANDE A CAUSA DE GRAVES 
LESIONES GENITALES Y UN MUCHACHO DE 31, PRESO, EN LA COMISARÍA DE TOLHUIN.

Tolhuin sacudido por confuso 
y presunto abuso sexual

Una joven mujer de 
23 años de edad 

acordó el lunes último 
una cita a través de las 
redes sociales, con un 
comerciante de 31 años, 
en la localidad de Tol-
huin. Ella estaba en ese 
momento en clases, en 
el CENS Nro. 2, cuando 
debido a que uno de los 
profesores avisó que no 
iba a concurrir al estable-
cimiento, decidió acudir 
a la casa del muchacho. 
Transcurrieron las horas 
y al llegar la madrugada, 
ambos se presentaron en 
el hospital modular de 
la localidad mediterrá-

nea, debido a que ella 
sangraba profusamente. 
Una vez examinada, se 
le diagnosticaron múl-
tiples lesiones en zona 
vaginal y anal y debido 

a su delicado cuadro de 
salud, se la derivó sin 
pérdida de tiempo en una 
ambulancia a un centro 
de salud de mayor com-
plejidad, el Hospital Re-

gional Río Grande. Una 
vez allí fue intervenida 
quirúrgicamente, se le 
debió suministrar sangre 
y drogas estabilizadoras 
de la presión sanguínea, 

quedando luego interna-
da en el área de terapia 
intensiva.
Sin perder el conocimien-
to en ningún momento, 
la chica no denunció a 
ninguna persona por las 
lesiones que presentaba 
en su cuerpo, refiriendo 
ante las preguntas del 
personal sanitario que la 
atendió,  que había sido 
atacada por un extraño 
cuando caminaba por 
la calle Los Ñires, luego 
de salir del colegio, sin 
aportar ningún tipo de 
dato que permitiera a la 
Policía poder localizarlo.  
Al llegar su madre al hos-
pital modular, responsa-
bilizó de lo que le ocurrió 
a su hija al hombre que 
la acompañaba, la chica 
negó que él la hubiera 
atacado, siendo no obs-
tante el muchacho iden-
tificado como Giuliano 
Manzoni, alojado en un 
calabozo en la Comisaría 
de Tolhuin, a disposición 
del juez de Competencia 
Integral, José Pellegrino.  
El magistrado también 

ordenó que los efectivos 
policiales allanaran el 
domicilio del comercian-
te del rubro heladería, 
sito en calle Pedro Oliva 
al 900, en donde habría 
recibido la visita de la jo-
ven en horas de la noche 
del lunes.
Al cierre de la presente 
edición la mujer no había 
podido prestar declara-
ción ante la Policía, de-
bido a su delicado estado 
de salud.
Cabe destacarse que 
Manzoni es la segunda 
vez que se ve involucrado 
en una causa de pre-
sunta agresión sexual, 
habiendo la primera 
perdido sustento cuando 
se pudo verificar que la 
denunciante solo había 
aportado datos inconsis-
tentes que llevaron a de-
terminar que la violación 
no había ocurrido. Ahora 
el juez Pellegrino debe-
rá analizar el material 
colectado por los unifor-
mados tolhuinenses para 
resolver si le concede la 
excarcelación o no.
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El viceministro de 
Ambiente y Desa-

rrollo Sostenible de 
la Nación, Sergio Fe-
derovisky, destacó “el 
despliegue, la inver-
sión, el compromiso, la 
convicción y la gestión 
continuada” del Plan 
Nacional de Manejo del 
Fuego en los últimos tres 
años, al señalar que “ha 
empezado a dar resulta-

dos positivos”.
“A partir de que en 
agosto del 2020 el Plan 
Nacional de Manejo del 
Fuego regresó al Mi-
nisterio de Ambiente, 
permitió un abordaje 
integral de la temática”, 
afirmó el funcionario.
De acuerdo a un balance 
de su gestión, Federovis-
ky planteó que a partir 
del aporte de un porcen-

ACTUALIDAD LO INFORMÓ SERGIO FEDEROVISKY, VICEMINISTRO DE AMBIENTE Y DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA NACIÓN.

20 mil millones de aportes a las provincias 
para manejar incendios forestales
El funcionario nacional planteó que 
a partir del aporte de una alícuo-
ta del 3 por mil de las pólizas de 
seguro “se logró nutrir de mane-
ra sistemática el fondo fiduciario 
que se utiliza únicamente para el 
Plan Nacional de Manejo del Fue-

go. Así se pudo multiplicar casi por 
70 el presupuesto original que ha-
bía cuando lo recibimos en el año 

2020” -  aseguró. taje de una alícuota del 
3 por mil de las pólizas 
de seguro “que nutre 
de manera sistemática 
el fondo fiduciario” y se 
utiliza únicamente para 
el Plan Nacional de Ma-
nejo del Fuego, se pudo 
“multiplicar casi por 70 
el presupuesto original 
del sistema cuando lo 
recibimos allí por 2020”.
El viceministro explicó 
que, como resultado de 
la inversión llevada a 
cabo, se logró el alquiler 

de “mayor cantidad de 
aeronaves de la historia” 
y la “mayor cantidad de 
brigadistas dependien-
do del sistema federal 
como nunca antes”.
Sumado a esto, informó 
que se sustentó a las 
provincias “con más 
de veinte mil millones 
de pesos” en diversos 
equipamientos e infraes-
tructuras y crearon “más 
bases a lo largo del todo 
el país”, en la Patagonia, 
en el norte, en el noreste 

y en el centro del país.
“Además, hemos traído 
por primera vez un he-
licóptero de gran porte 
que trabajó durante todo 
el verano ayudando a 
morigerar los incendios 
forestales en la tempo-
rada alta, cosa que se 
repetirá también este 
año”, agregó Sergio Fe-
derovisky que también 
anunció la compra a 
Canadá “de tres he-
licópteros equipados 
para el combate” a estos 
incendios.
Asimismo, consideró 
que si bien este invier-
no es algo más húmedo 
que los inmediatamente 
anteriores, “seguimos 
estando dentro de un 
panorama de sequía”, 
aunque marcó que, a 
diferencia de 2020, 2021 
y 2022, “en este invierno 
tenemos escasos focos 

de incendio, principal-
mente en la zona que 
había sido más delicada 
desde ese punto de vista 
que es el delta del río 
Paraná”.

Viceministro de Ambiente y 
Desarrollo Sostenible de la 
Nación, Sergio Federovisky
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Con gran éxito se 
llevó adelante el 

primer evento de net-
working de emprende-
dores y cooperativas de 
la ciudad organizado 
por el área de Economía 
Social dependiente de la 
Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos de 
la Municipalidad de 
Ushuaia. Durante casi 
tres horas más de 50 
personas se reunieron 
en un espacio de in-
tercambio y colabora-
ción representando a 
diversos sectores como 
gastronomía, textil, 
medio ambiente, artesa-
nías, diseño, tecnología 
y cooperativas, entre 
otros.
El evento fue una opor-
tunidad única para 
establecer conexiones, 
compartir experiencias 

y promover sinergias 
entre los participantes. 

Se generaron vínculos 
valiosos que impulsarán 

la economía social de 
Ushuaia y fomentará el 
crecimiento colectivo.
La secretaria de Polí-
ticas Sociales, Sabrina 
Marcucci, expresó que 
“estamos convencidos 
de que el trabajo con-
junto y la colaboración 
son fundamentales para 
construir una ciudad 
próspera y solidaria”, 
por lo cual “seguire-
mos apoyando y pro-
moviendo espacios de 
encuentro como este, 
donde la creatividad y 
el espíritu emprendedor 
encuentren su lugar”.
La funcionaria destacó 
que “desde el área de 
Economía Social se 
logró, con compromiso 
y dedicación en la orga-
nización de este primer 
evento, sentar las bases 
para futuros encuentros 
de networking”. Por úl-

Se busca en Ushuaia 
vivienda en alquiler para una 

persona adulta y tres menores, 
a partir del mes de agosto o 

septiembre. Tratar llamando al 
teléfono celular 2901 417017.

v FALLECIMIENTO
Nilda Ledesma

El día martes 11 de julio falle-
ció en Rosario, Santa Fe, a los 
62 años de edad, la vecina de 
Ushuaia Nilda Dora Ledesma.
Enlutan familiares y amigos.

ACTUALIDAD

Marcucci: “Fue un encuentro de mentes creativas y 
emprendedoras dispuestas a fortalecer la economía local”

SE REALIZÓ EL PRIMER EVENTO DE NETWORKING DE EMPRENDEDORES Y COOPERATIVAS ORGANIZADO POR EL 
MUNICIPIO DE USHUAIA

timo, Marcucci dijo que 
“fue un encuentro de 
mentes creativas y em-
prendedoras dispuestas 

a fortalecer la economía 
local y potenciar el 
desarrollo de nuestros 
talentos”.
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El martes 11 de julio, 
el intendente Martín 

Pérez encabezó el acto 
central por el 102° ani-
versario de Río Grande.  
En su discurso, el manda-
tario municipal afirmó: 
“Cuando cumplimos 
100 años, aquel 11 de 
julio de 2021, también 
comenzaba el segundo 
centenario de nuestra 
ciudad. Tuve el honor 
de ser el intendente en 
ese momento histórico 
y también de asumir 
el desafío de sentar las 
bases de nuestro futu-
ro.  Queremos una Río 
Grande para toda la vida, 
cuidando a los niños y 

jóvenes, empoderando a 
las mujeres, honrando a 

nuestros héroes de Mal-
vinas y acompañando a 

nuestros adultos mayo-
res. Estos han sido los 

ejes principales de estos 
últimos años, siempre 

ACTUALIDAD 102 º ANIVERSARIO DE LA CIUDAD.

Pérez: “Construyamos juntos una 
Río Grande para toda la vida”

con el objetivo de cons-
truir una comunidad 
democrática, justa e 
integrada“.
Pérez sostuvo también 
que "desde el Municipio 
proyectamos el creci-
miento permanente de 
nuestra ciudad y lleva-
mos adelante el Plan de 
Obra Pública más impor-
tante del que se tenga 
memoria, con obras en 
todos los barrios que les 
mejoran la vida a los ve-
cinos.  Tenemos muchos 
desafíos por delante y va-
mos a seguir trabajando 
para tener más y mejor 
infraestructura urbana".
A modo de reseña, el 
intendente informó que 
“amamos a nuestra ciu-
dad y la queremos ver 
linda.  El Parque de los 
Cien Años por ejemplo es 
un símbolo de esta Río 
Grande para toda la vida. 
Nos sentimos orgullosos 
de verlo siempre lleno 
de chicos disfrutándolo 
y cuidado por los ve-
cinos”.  En cuanto a la 
doble Santa Fe y al muro 
costero, Pérez afirmó 
que“después de 20 años 

El intendente Martín Pérez destacó, durante el acto central del martes 11 de julio, que su 
segundo mandato estará signado por “el desafío prioritario de lograr desde la gestión que 
las familias riograndenses puedan hacer realidad su sueño de acceder a la casa propia”.
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volvimos a construir 
una costanera que nos 
permite disfrutar más de 
la naturaleza y también 
nos protege. Vamos a 
seguir modernizando y 
embelleciendo el espacio 
público, mejorando la ac-
cesibilidad y haciéndolo 
más seguro".
Proyectándose en el 
tiempo, el referente 
político a cargo del Mu-
nicipio visualizó “una 
Río Grande del futuro 
sustentable, en armonía 
con la naturaleza, con 
nuestra tierra, compro-
metida con la gestión 
responsable de los resi-
duos y avanzando hacia 

la economía circular. Veo 
una ciudad más moderna 
e innovadora, que produ-
ce bienes electrónicos en 
su polo industrial pero 
que también incorpora 
la tecnología para hacer 
la vida de todos los días 
más fácil".
En lo que respecta al tipo 
de Municipio por el que 
trabaja, Pérez lo definió 
como “una Municipa-
lidad inteligente y ágil 
que interactúa con los 
vecinos, escuchándolos 
y generando respuestas 
eficaces a las nuevas 
demandas".
A modo de cierre, el 
titular del Ejecutivo 

municipal concluyó di-
ciendo, emocionado: 
"Río Grande es nuestro 
hogar. Somos de acá y 
queremos que acá crez-
can nuestros hijos. El 
proyecto de vida de cada 
familia riograndense 
está en el centro de nues-
tra gestión. Hoy, en esta 
fecha tan especial, como 
un ciudadano más, como 
un vecino que ama esta 
ciudad tanto como uste-
des, les pido que sigamos 
trabajando unidos por 
la ciudad de nuestros 
sueños. Río Grande se 
merece un futuro mejor 
y ese futuro lo vamos a 
construir juntos”.

Se trata de la pequeña Illari 
Antonella Barrientos, quien 

nació a las 00:35 horas de este 
martes 11 de julio en la clínica 
CEMEP.
Illari y su familia recibieron la 
visita de la secretaria Alejandra 
Arce, quien realizó entrega de un 
presente en nombre del Municipio 

y la comunidad.
Desde el Municipio, expresaron 
que “el nacimiento de esta nueva 
riograndense renueva las espe-
ranzas y el deseo de seguir cons-
truyendo una ciudad para toda la 
vida, donde cada vecino y vecina 
pueda asentar su hogar y hacer 
crecer sus sueños y proyectos”.

El Municipio celebró el nacimiento 
de una nueva riograndense en el 

aniversario de la ciudad
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ACTUALIDAD

En el marco de la pla-
nificación urbana-

habitacional y con el ob-
jetivo de dar respuesta 
a la gran demanda que 
actualmente se mani-
fiesta en la provincia, 
el Instituto Provincial 
de Vivienda y Hábitat 
abrió los llamados para 
las licitaciones públicas 
para la construcción de 
viviendas a través del 
Programa Casa Propia-
Construir Futuro.
En las últimas semanas 
se realizaron las apertu-
ras de sobres de un total 
de 16 convocatorias a 
licitación, elevadas este 
año, para la construc-
ción de 2.100 viviendas 
en las tres ciudades 

fueguinas: 50 Tolhuin, 
1100 en Ushuaia y 1.000 
en Río Grande.
Entre las obras previstas 
se encuentran las 352 
viviendas Jainén I, 280 
Jainén II, 368 viviendas 
Keyuk en Río Grande, 
las 50 viviendas deno-
minadas “Keninek” en 
Tolhuin y en Ushuaia 
160, 144, 128 y 120, 
entre otras. Todas se en-
marcan en el Programa 
Casa Propia - Construir 
Futuro, que IPVyH viene 
ejecutando en articu-
lación entre Gobierno 
provincial y Nación. 
Las obras en cuestión 
serán financiadas por el 
Ministerio de Desarrollo 
Territorial y Hábitat de 

la Nación, en un trabajo 
articulado con el Gobier-
no provincial, a través 
del Instituto Provincial 
de Vivienda y Hábitat.
La presidenta del IPVyH, 
Laura Montes, destacó 
que “acompañamos la 

decisión política del 
gobernador Melella para 
revertir y sanear la 
condición respecto a 
la demanda habitacio-
nal en la provincia, el 
acceso a la tierra es el 
primer paso, por eso 

hemos hecho hincapié 
en acelerar los pasos ad-
ministrativos para que 
prontamente se puedan 
comenzar los trabajos”. 
“El acceso a la tierra y 
la vivienda son derechos 
que creemos firmemente 

los fueguinos y fuegui-
nas merecen, y el trabajo 
articulado entre los En-
tes Nacionales y Provin-
ciales es fundamental 
para que esto suceda”, 
subrayó Montes.
Actualmente, el IPVyH 
está llevando a cabo la 
urbanización del Sector 
II del barrio Río Pipo en 
la capital provincial, con 
más de 240 viviendas 
en ejecución, al que se 
le suma la Urbanización 
del Sector III de esa 
ciudad. En tanto en la 
ciudad de Río Grande, 
avanza la ejecución 
de las viviendas entre 
los barrios San Martín 
Norte y en la zona de 
chacra IX.

Culminaron las licitaciones para la construcción 
de 2.100 viviendas en las tres ciudades fueguinas

Este martes el Instituto Provincial de la Vivienda y Habitat abrió la última de las 16 licitaciones previstas 
para este año para la construcción de 50 viviendas en Tolhuin, 1100 en Ushuaia y 1000 en Río Grande.

Las obras serán financiadas por el Ministerio de Desarrollo Territorial y Hábitat de la Nación.

DEMANDA HABITACIONAL.
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-10%
exclusivo

residentes

en vinos!

Así lo expresó la di-
rectora General de 

Biodiversidad y Conser-
vación, en referencia a 
los nuevos hechos van-
dálicos registrados en 
las reservas provinciales 
Río Valdez y Playa Larga. 
Además se encontraron 
residuos, grafitis y pre-
sencia no autorizada de 
perros.
La Secretaría de Ambien-
te confirmó que se pro-
dujeron actos vandálicos 
en Reservas Provinciales, 
dejando un rastro de 
basura, grafitis y la pre-
sencia no autorizada de 
perros. Estos incidentes 
afectaron tanto la Re-
serva Provincial Playa 
Larga como a la Reserva 
Río Valdez, comprome-
tiendo así la integridad 
de estos valiosos espacios 
naturales.
Al respecto, la directora 
General de Biodiversidad 

y Conservación, María 
Luisa Carranza, expresó 
que “en la Reserva Pro-
vincial Playa Larga, se 
encontraron pintadas en 
cartelería informativa 
e indicativa para los vi-
sitantes, así como tam-
bién en árboles y rocas 
del lugar, considerados 
patrimonio natural y 
cultural de esta área de 
conservación. Además, se 
identificó la presencia de 
más de 25 perros sueltos, 

introducidos de manera 
intencional, pese a las 
indicaciones del perso-
nal guardaparque y de 
la cartelería informativa 
existente”.
“Evitar la presencia de los 
perros en las áreas pro-
tegidas tiene que ver, no 
sólo con que ahuyentan y 
perturban a la fauna sil-
vestre nativa que habita 
en este entorno asociado 
a la costa -ya que muchas 
especies eligen estos es-

pacios para alimentarse y 
descansar-, sino que está 
además vinculado con la 
salud y zoonosis asocia-
da a su presencia y por 
supuesto, con cuestiones 
que hacen a la tenencia 
responsable, porque gran 
parte de los animales de-
tectados no suelen estar 
identificados pero sí se 
observa que bajan con 
un ‘responsable’” aseguró 
Carranza.
A su vez, durante una 

de las recorridas del 
personal guardaparque 
en la Reserva Provincial 
Río Valdez, se detectaron 
varios sitios utilizados 
como basureros clan-
destinos.
“Al momento se retiró la 
basura del lugar y esta-
mos incrementando la 
presencia de recorrida de 
guardaparques, ya que, 
así como se detectaron 
las contravenciones antes 
mencionadas, también se 

constató que se estaban 
llevando a cabo otras 
actividades no permiti-
das dentro de la reserva, 
como aperturas de cami-
no, tala de árboles y retiro 
de material de sitios no 
autorizados” expresó la 
Directora General.
Para finalizar, reflexio-
nó que “a pesar de esos 
hechos aislados, aún 
queremos resaltar el 
compromiso y las buenas 
acciones de la población 
en general. Tenemos la 
suerte de vivir en un 
entorno natural único y 
esto debería invitarnos 
a ser más amigables 
con el ambiente, no sólo 
pesando en nosotros en 
este momento, sino en 
el futuro; y necesitamos 
el compromiso de la co-
munidad para el cuidado 
de este patrimonio que 
tenemos y habitamos las 
y los fueguinos”.

ACTUALIDAD HECHOS VANDÁLICOS EN LAS RESERVAS PROVINCIALES RÍO VALDEZ Y PLAYA LARGA.

“Necesitamos el compromiso de la comunidad 
para el cuidado de este patrimonio que tenemos"
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DUSTER OROCH OUTSIDER PLUS AÑO 2018 50.000 KM

FIAT CRONOS DRIVE 1.3 2021 23.000 KM

TOYOTA 
COROLLA 

CROSS 
HYBRIDO 

OKM

TOYOTA C-HR HYBRID 1.8 - 2022 CON 20.000 KM

CITROËN 
BERLINGO 

MIXTA 5 
ASIENTOS  
2019 CON 
23.000 KM

90 SELECCIONADOS 
EN STOCK

MÁS DE

BONIFICACIONES
ENTRE

100 MIL Y 
150 MIL PESOS!
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El secretario general 
de ATE Río Grande, 

Felipe Concha, habló 
sobre el acuerdo firmado 
con el Municipio y contó 
que, además, acorda-
ron “un incremento del 
100% a las asignaciones 
familiares. De 4460 
pasarán a cobrar 9920”.
Además anticipó que si 
la inflación supera los 
montos acordados, “en 
septiembre nos vamos 
a sentar a revisar los 
acuerdos. No vamos a 
permitir que el aumen-
to inflacionario tape lo 
que hemos logrado. Hay 
que seguir revisando los 
salarios y evitar que los 
aumentos salgan por 
decreto”.
Concha reconoció que 
“la discusión venía com-
plicada, en provincia 
está difícil la discusión 
salarial. Hemos venido 
agotando el diálogo. 

Tenemos una base de 
compañeros con los que 
veníamos trabajando. 
Aceptamos el aumento, 
con el acta de acuerdo, 
para reunirnos en sep-
tiembre si la inflación 
supera lo firmado”.
“Un decreto corta el diá-
logo que uno tiene con 
el Ejecutivo, por lo que 
buscamos evitar que el 
aumento salga por este 
medio, para sentarnos 
en septiembre a revisar 
todo”.
Sobre el diálogo con la 
Provincia, el sindica-
lista adelantó que “con 
Gobierno tenemos pari-
tarias el 12, ahí vamos 
a trabajarlo. Vamos a 
escuchar lo que vayan 
a proponernos. Hemos 
rechazado la anterior, 
que era una propuesta 
de 8%”.
“Se ha planteado con 
todos los gremios que 

julio, agosto y septiem-
bre sea por un 30% y eso 
se estaba complicando. 
En la última reunión 
no se avanzó mucho. 
Mañana es la reunión 
y esperemos una nueva 
propuesta”, agregó.
Al mismo tiempo, Con-
cha advirtió que “los 
trabajadores necesitan 
un aumento urgente y 
un acuerdo salarial para 
ir haciendo números. 

Para agosto ya tenemos 
una pauta firmada. Nada 
nos garantiza que vamos 
a seguir consiguiendo 
aumentos, pero igual 
nos sentaremos en sep-
tiembre a revisar lo 
acordado”.
Por último, manifestó: 
“Creemos que el Gobier-
no hará una propuesta 
diferente. Este 25% nos 
da algo para llevar a la 
mesa. Hay respeto a las 
otras organizaciones, 
porque no somos los 
únicos que discutimos 
salarios”.
“Acordar el aumento y 
levantar el piso como se 
hizo acá, es importante 
para darle tranquilidad 
a los afiliados. Eso signi-
fica que se incrementa la 
antigüedad, la categoría 
y los adicionales. El sala-
rio no es lo mismo para 
unos compañeros y para 
otros”, cerró. 

ACTUALIDAD ATE RÍO GRANDE.

"Logramos un acuerdo de 25% al básico, 
dividido en 3 meses”, dijo Concha
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El legislador Emmanuel 
Trentino (UP), presidió 

la reunión de la Comisión 
de Educación N° 4 y refirió 
al carácter de orden que 
mantuvo en la ocasión. 
Así, desde la Secretaría 
se dio a conocer el listado 
de asuntos pendientes de 
tratamiento y acordaron 
dar dictamen favorable al 
asunto del Partido Verde 
que propone la adhesión 
de Tierra del Fuego a la Ley 
de Educación Folclórica N° 
27.535. Resta que se expre-
se la Comisión N° 1.
Los legisladores hicieron 
un repaso por las diversas 
iniciativas que requieren 
tratamiento y que son parte 
de la agenda de la Comi-
sión. Resolvieron girar a 
otros Poderes y entidades, 
propuestas para que emi-
tan una opinión sobre los 
alcances de cada asunto.
En tanto, el asunto N° 
140/23, iniciativa que 

propone la adhesión a la 
Ley nacional N° 27.535 – 
Derecho a recibir educación 
sobre el Folclore, alcanzó 
dictamen favorable.
En este punto, la legisla-
dora María Victoria Vuoto 
dijo que la adhesión a esa 
norma nacional, permitirá 
“recuperar las tradiciones, 
poner en valor la cultura 
argentina a través de las 
danzas folclóricas”. Asimis-
mo, recordó que el texto 

otorga posibilidades “a los 
profesoras y profesores de 
danzas folclóricas” y su 
vinculación laboral.
Trentino (UP) señaló que 
el encuentro sirvió además 
para ordenar la agenda de 
la Comisión. Adelantó que, 
luego del receso legislativo 
de invierno, convocará a 
dos encuentros -8 y 15 de 
agosto-, “primero, para 
conocer la opinión de los 
asuntos que hoy giramos, 

tanto del Ejecutivo y otros 
órganos”.
Se encuentran “más de 25 
asuntos” referidos a educa-
ción, cultura y ambiente, 
que analizarán a la bre-
vedad. Trentino comentó 
que convocará a sectores 
vinculados con las primeras 
infancias y los jardines; es-
cuelas de gestión privada; 
partidos políticos, entre 
otros para avanzar sobre 
esos articulados.

ACTUALIDAD COMISIÓN DE EDUCACIÓN.

Dictamen favorable para el proyecto de 
adhesión a la Ley de Educación Folclórica
Ahora, deberá ser analizado en la Comisión de Legislación General N° 1 

que preside el legislador Federico Greve.
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En declaraciones a 
la prensa, Ventura 

celebró que “ya tenemos 
una temporada muy 
buena. Los vuelos de 
Brasil vienen llenos, por 
lo que hay una perspec-
tiva favorable para lo 
que será una temporada 
con algunas noveda-
des. Hay prestadores 
que ofrecen nuevas 
propuestas, que están 
funcionando muy bien”.
Asimismo, indicó que 
“Ushuaia se está rein-
ventando y ofreciendo 

cosas para todos. El que 
quiere esquiar puede 
venir y hacerlo; el que 
no sabe, también pue-
de venir y aprovechar 
una cantidad infinita 
de posibilidades. Es un 
destino para que el que 
venga la disfrute como 
quiera”.
También destacó la lle-
gada del vuelo de Sao 
Paulo y contó que “es un 
público muy particular. 
Que puedan subirse 
en Brasil y bajarse en 
Ushuaia, sin noche en 

Buenos Aires y Córdo-
ba, es muy importante. 
Porque vienen a esquiar 
y a comer y dormir en 
la ciudad. No hacen otra 
cosa. Es fantástico que 
puedan llegar al lugar 
en el que harán su ac-
tividad y que usen sus 
días libres a full”.
“La gente llega de vaca-
ciones, estaba contenta 
y nos recibieron de un 
modo muy lindo. Por se-
gundo año consecutivo, 
es una política pública 
que funciona muy bien 

ACTUALIDAD TEMPORADA INVERNAL.

“Los índices de compras y reservas están 
en un 10% o 15% sobre el año anterior”
El secretario de Turismo de la Municipalidad de 
Ushuaia, Gustavo Ventura, habló sobre las pro-
yecciones para la temporada invernal, la parti-
cipación del Municipio en la Fiesta Nacional del 

Invierno y el trabajo que realizan con operadores 
para sumar propuestas al destino.

y hay que mantenerla. 
La clave es mantener lo 
que se hace, mejorarlo 
y seguir adelante con el 
esquema consolidado”, 
continuó.
Al mismo tiempo, indicó 
que “no quedan muchos 

asientos libres. Vie-
ne muy bien vendido. 
Se hizo un trabajo de 
fomento, mediante la 
capacitación, con opera-
dores de Brasil. Hemos 
motorizado la venta de 
estos vuelos. Hay un 

trabajo articulado con el 
sector privado brasilero, 
europeo, estadouniden-
se y argentino. Hay un 
contacto diario y una 
sinergia muy buena 
que repercute en estos 
índices”.
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Sobre la participación 
en la Fiesta Nacional 
del Invierno, dijo que 
“fue una alegría enor-
me estar presentes en 
la primera edición de 
la Fiesta Nacional del 
Invierno. Fue algo muy 
lindo. Hubo mucho tu-
rismo y muchos vecinos 
que se acercaron. Vivi-
mos dos jornadas muy 
lindas, en el marco de 
la tradicional bajada de 
antorchas”.
“La gente que va a 
esquiar, hace noche 
en nuestra ciudad. La 
gastronomía también 
los contiene. Era nece-
sario vincular la marca 
Ushuaia con esta activi-
dad. Lo que marcamos 
es un camino a seguir. 
Para los próximos años 
hay que potenciar esto 
y generar un sistema de 
trabajo entre la Nación, 
la provincia, el Cerro y 
el Municipio”, agregó.
“Este es el camino y des-
de el público y el privado 
lo hemos entendido, por 
lo que Ushuaia tiene un 
futuro muy comprome-
tedor. Tenemos turismo 
todo el año y más del 

85% de la economía 
tiene que ver con este 
sector”.
Además, mencionó que 
“fueron varias cuestio-
nes. La marca Ushuaia 
pueda estar presente 
allí, porque hasta el 
momento no había su-
cedido. Además, todo lo 
que la Secretaría puso 
en valor. En principio, 
mostramos todo lo que 
tenemos para agasajar 
a las visitas”.
Y expuso que “hubo otra 
línea importantísima 
que fue la prevención. 
Pudimos mostrar cómo 
vestirse a la hora de 
hacer caminatas. Les 
dimos toda la informa-
ción para que disfru-
ten de las actividades. 
Además, informamos 
sobre lugares habili-
tados y rent a car. La 
idea es que tengan una 
estadía plena, en la que 
puedan estar cómodos y 
seguros”.
Respecto al trabajo con 
las y los visitantes y 
sus consumos, Ventura 
señaló que “hoy nece-
sitan vincularse con la 
naturaleza. Entre el 60 

y el 70% ya pasó por 
Ushuaia, están vinien-
do por segunda vez. Ya 
vivieron algunas cues-
tiones, entonces ahora 
quieren cosas nuevas. 
Pasa por el contacto 
con la naturaleza, por 
la gastronomía y de-
más. Tenemos un sector 
gastronómico de nivel 
internacional, que cre-
ce exponencialmente. 
Pasa por vivir cuestio-
nes puntuales, como 
presenciar la bajada de 
antorchas”.
Por último, habló sobre 
el proyecto Ushuaia 
Multimedia y manifestó 
que “los turistas pueden 
vivir ciertas experien-
cias, estar caminando 
en Laguna Esmeralda 
y pueden vivir previa-
mente dónde van a ir. 
Salen rápidamente de 
la Secretaría y dicen 
‘Quiero ir ahí’”.
“Hay una nueva mirada, 
una nueva búsqueda. 
Quien nos visita, busca 
armarse sus propios 
paquetes. En sus días li-
bres vienen a la Secreta-
ría para ver qué pueden 
hacer”, concluyó. 

El ministro de Econo-
mía, Sergio Massa 

y la titular de la AN-
SES, Fernanda Raverta 
anunciaron una línea de 
créditos para jubilados 
de hasta $400.000 a una 
tasa de 29%. La forma 
de acceder al prestamos 
es a través de un turno 
presencial en las sedes 
del organismo que abrirá 
de lunes a sábado.
Los funcionarios del 
oficialismo lo comuni-
caron ayer a través de 
un acto en la sede del 
organismo previsional. 
“De esta manera, las 
jubiladas y jubilados 
del Sistema Integrado 
Previsional Argentino 
(SIPA) podrán acceder 
a préstamos de hasta 
400 mil pesos y los ti-
tulares de Pensiones No 
Contributivas (PNC), de 

hasta 150 mil pesos. En 
todas las prestaciones se 
mantiene la posibilidad 
de seleccionar la devo-
lución en 24, 36 o 48 
cuotas”, señalaron desde 
el Gobierno nacional.
La tasa de interés de los 
créditos será de 29% 
anual (TNA), una de las 
más bajas del mercado. 
Los créditos deberán 
gestionarse de forma 
presencial en las oficinas 
de ANSES con turno 
previo a partir del día 
de la fecha.
Durante mayo de este 
año,  se otorgaron 
185.223 créditos con 
una inversión de $16.281 
millones, de los cuales 
el 70% corresponde a 
jubilados del SIPA y el 
30% restante a los pen-
sionados. Desde ANSES 
se aclaró que la medida 

conlleva una inversión 
mensual de $50.000 
millones. Los solicitan-
tes no podrán comprar 
moneda extranjera.
En el anuncio, el mi-
nistro de Economía 
y flamante candidato 
de Unión por la Pa-
tria (UxP), expresó: “El 
sentido económico de 
la medida es cuidar 
nuestro mercado inter-
no. El jubilado no hace 
contado con liquidación, 
no compra dólar futuro 
ni se timbean acciones. 
El jubilado consume y 
mueve el mercado in-
terno. Estamos también 
poniendo crédito en un 
lugar que sentimos y 
llevamos en el corazón, 
que es el de nuestros 
jubilados y jubiladas, el 
de nuestros pensionados 
y pensionadas”.

ECONOMÍA SE TRATA DE UNA LÍNEA A UNA TASA DE 29% 
PARA JUBILADOS Y PENSIONADOS. HAY QUE 

HACER UN SIMPLE TRÁMITE PARA OBTENERLO.

ANSES lanza créditos de 
hasta $400 mil para jubilados
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La desgracia que los 
hijos despidan a su 

joven padre, la tragedia 
de que un hijo se vaya 
antes que los suyos, que 
un hermano deje tantas 
anécdotas huérfanas de 
relator, esas historias 
de alambres cortando 
cejas, o hermanas apre-
tando granos, historias 
de mandarinas podridas 
que nadie quería jun-
tar. Historias simples. 
Anécdotas forjadas en-
tre cerros y arroyos 
serán contadas por otros 
ahora y de esa forma él 
seguirá viviendo. 
Durante un tiempo me 
aleje de la fe, no escuché 
o no quise ver. Era muy 
difícil ver lo invisible 
para los ojos, lo que sólo 
el corazón puede ver y 
sentir. Pero hay señales 
y personas que se nos 
cruzan en la vida, en 
este camino espinoso 

que solo nos cubre de 
terciopelo de a ratos. 
Personas que nos de-
muestran que lo simple 
y lo sencillo es lo bueno. 
No existe lo material 
cuando estamos frente 
a la eternidad. 
Mi duda, frente a Dios 
y a su hijo Jesús me re-
sultaban irreales, los mi-

lagros, la resurrección, 
la creación del mundo, 
Adán Eva y la fruta del 
pecado. Demasiado ima-
ginaria, todas historias 
muy fantasiosas. Tal vez 
por ser un hombre de 
ciencia, no me permití 
creer. Pero también sa-
bía que en la trinchera 
- decía un dicho -  no 

hay ateos. Y los dichos 
por algo están. 
Nunca dudé de la exis-
tencia de Cristo, pero sí 
de los milagros. ¿Hacer 
vinos en las bodas de 
Cana?.  ¿Multiplicar 
panes y peces?.  En mi 
pensar barrial y rústico, 
lenguaje con el cual me 
identifico cuando ha-

OPINIÓN
Por Dr. Hernán Sasaki Solo lo vi dos veces

En memoria de Gustavo  Foppoli. Se fue su 
cuerpo pero él ahora descansa en nuestros 
corazones, acompañado para siempre por el 
bullicio del río y por los cerros, y presente 

como humo de Foppoloco en el aire.

blo con el corazón, me 
imaginaba a un chabón 
que se robó el vino del 
almacén cuando el bo-
lichero se había ido a 
dormir la mona y lo llevo 
al casamiento de esos 
amigos que no tenían 
un mango, que no tenían 
a dónde ir a apolillar, y 
que le recordaron que 
él nació en un pesebre 
entre bostas de burro y 
heno. No iba a ser tan 
gil y otario de dejarlo 
de garpe ahora que se 
casaban sus amigos. Lo 
mismo con los panes, 
lo mismo con los peces. 
El mismo guachín, que 
defendió a Magdalena 
de los diez salames que 
la apedreaban por puta 
frente a sus mujeres, 
pero que se escapaban 
a comprar el pan y se 
gastaban el vuelto con 

ella. 
En la época de Cristo y 
los romanos el milagro 
era ser bueno, solidario, 
respetuoso. Cómo lo es 
hoy en esta sociedad 
mezquina, egoísta y 
estúpidamente globa-
lizada. 
Hace dos años me tocó 
conocer a una persona 
con ELA (esclerosis 
lateral amniótrofica) 
una enfermedad cruel 
y despiadada como un 
romano, como Hero-
des. Romanos capaces 
de crucificar al ladrón 
de un pan de la misma 
forma que alguien que 
promulgaba “ámense los 
unos a los otros”. 
Se llamaba Gustavo. 
Solo lo vi dos veces. 
Apenas movía los ojos 
para comunicarse con 
su entorno. Una perso-
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COMUNICADO
LA MUNICIPALIDAD DE USHUAIA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA N° 63/2023, REFERENTE 

A LA CONTRATACIÓN DEL SERVICIO DE TRANSPORTE TERRESTRE DE FRUTAS Y VER-

DURAS DESDE LA CIUDAD DE MENDOZA A LA CIUDAD DE USHUAIA, DESTINADAS 

AL MERCADO CONCENTRADOR MUNICIPAL, DE ACUERDO A LO REQUERIDO POR LA 

SUBSECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO MEDIANTE EXPEDIENTE N° 5387/2023.

FECHA DE APERTURA: 18 DE JULIO DEL 2023. HORA: 10:00Hs.

APERTURA DE LAS OFERTAS: Vía plataforma digital Zoom.

LUGAR DE DESCARGA DEL PLIEGO Y CARGA OFERTAS: Se deberá ingresar en el 
sitio https://www.ushuaia.gob.ar/licitaciones-publicas

CONSULTAS DEL PLIEGO: Las mismas deberán ser remitidas por correo electrónico: 
dir.compras.hf@ushuaia.gob.ar o licitaciones.munush@gmail.com

USHUAIA, 10 de julio de 2023.

"No se va del todo quien 
deja huella en el corazón 

de quienes lo aman".

Al cumplirse el 6º 
aniversario de su 
fallecimiento, lo 

recordamos con el amor y 
cariño de siempre.

Su recuerdo sigue con 
nosotros.

Laura Astorga y familia.

04/09/1945 - 11/07/2017
NESTOR ALBERTO CUCHI

na que se preocupó por 
el prójimo sin siquiera 
poder sonreír. Una per-
sona que ayudó, desde 
su triste invalidez, al 
que pudo; que hacía 
esfuerzos para estar 
presente. Desde su lu-
gar, se preocupaba por 
sus enfermeras que lo 
cuidaban, por sus her-
manos, por la tía Olga 
que se rompió la cadera; 
por sus amigos, a los que 
les dejó de souvenir esa 
pólvora verde que tanto 
los hacía reír en las re-
uniones. El quería que 
lo recuerden así. Entre 
música y risas. 
Para mí último cum-
pleaños me mandó un 
mensaje de WhatsApp 
que lo redactó con el 
movimiento de sus ojos, 

con una enfermera de 
traductora.  Ese mensaje 
decía “te quiero mucho”. 
Y solo lo había visto una 
vez. 
La segunda fue en su 
despedida. Quería mú-
sica, guitarras, festejo.  
Les dijo que los amaba 
a sus hijos, a sus padres, 
a los cuñados, a los so-
brinos, a las enfermeras, 
al médico que lo iba 
a ayudar a salir de su 
cárcel vital, de su cal-
vario, de su Vía Crucis 
de diecisiete años, dón-
de nunca hubo manto 
de lino egipcio, ni de 
piedad por parte de esa 
enfermedad parida por 
el mismísimo demonio. 
Un hombre que sembró 
árboles sabiendo que 
nunca disfrutaría de 

su sombra, ni del canto 
de los pájaros que ahí 
anidarían. 
Nos dedicó su amor, 
incluso a los nuevos, a 
los que estamos en los 
bordes de las fotos por 
las dudas. 
Solo lo vi dos veces a 
Gustavo y no dudo que 
me alcanzó para ser 
mejor persona, más 
agradecido, más huma-
no, menos quejoso. 
Me quedaron asados en 
el tintero y otras cancio-
nes por tocar. Segura-
mente nos juntaremos 
en un pogo celestial o 
en un carioca con otros 
amigos. 
Volá alto loco, te fuiste 
después de un martirio 
de santo pero sin hojas 
de palma, pero sin du-

das los que quedamos 
gracias a vos vamos 
a ser mucho mejores 
personas después de 
haberte conocido. 
Gracias. 

Hernán
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DEPORTES

Cumpliendo sueños: “Fede” Gómez 
en el podio de la Master Nacional

KARTING.

Tras 12 años de ausen-
cia, el RMC Buenos Ai-

res volvió al kartódromo 
“Ramiro Tot” de la ciudad 
de Baradero con más de 
un centenar de máquinas 
en pista.
Allí estuvo el fueguino 
Federico Gómez, repre-
sentando no solo a la 
provincia sino a la escuela 
formada en el Fin del 
Mundo de la mano de la 
APKU 2000. Surgido de 
la Stihl 60cc allá por la 
década del nuevo mile-
nio, el capitalino disputó 
su cuarta carrera en la 
ROTAX Argentina y tuvo 
su premio.
“Este proyecto arrancó 
el año pasado con mi 
entrenador, que es parte 
entrenador y parte psicó-
logo, quien me motivó a 

intentarlo. También me 
banco mi papá con los 
conocimientos y mi mamá 
que me banca en la vida. 
Así fue que entrené mucho 
para llegar a mi chasis y 
auto en enero, después 
de iniciar en agosto fí-
sicamente”, resume “el 
Richard”.
Su debut en la categoría 
máxima del país fue en 
marzo dentro del primer 
certamen de la tempora-
da, acontecimiento que 
recuerda así: “No me fue 
para nada bien. Fue muy 
frustrante, me pegué un 
palo en clasifica y no 
corrí la segunda fecha, 
pero superada la tristeza 
fui a la tercera e hice la 
pole por primera vez en 
mi segunda presentación. 
Eso me dio mucha fuerza 

y convicción de que si lo 
intentaba lo iba a lograr. 
La cuarta no la corrimos 
porque decidimos priori-
zar el Torneo de Invierno”.
Preparándose con muchas 

ganas, el arranque del 
Torneo de Invierno lo vio 
con el #1 en los entrena-
mientos: “No nos dimos 
cuenta que nos estábamos 
quedando sin frenos y fue-

El fueguino Federico Gómez sumó su primer podio en uno de los segmentos más 
competitivos de la Rotax Argentina, la categoría más importante del país. Fue 
segundo en la final de la Master Nacional tras haber obtenido su segunda pole 

position y cumple el sueño de correr contra los mejores de la Argentina.

ron cayendo los tiempos. 
Tercero en la clasifica y 
la serie, pero en la final 
nos quedamos sin frenos 
y finalizamos en el puesto 
10. Otro golpe durísimo”.
Por fin, el último fin de 
semana llegó el premio al 
esfuerzo y dedicación, en 
Baradero, una plaza que 
emparejaba a todos los 
pilotos de la competitiva 
categoría: “Es un circuito 
que no se corría hace 12 
años y eso nos ponía en pa-
ridad con el resto, quizás 
la diferencia más marcada 
con los que venimos del 
interior”.
Sin poder probar el vier-
nes, salió directamente el 
domingo al primer entre-
namiento quedando a una 
décima del puntero, con la 
válvula de escape trabada, 
lo que se solucionó para el 
resto de la actividad pro-
gramada.  Esto se rubricó 
en la clasificación, donde 
rompió los relojes logran-
do una nueva pole position 
dentro de la provincia de 
Buenos Aires y partiendo 
a la cabeza de la grilla 
en la serie: “Me empecé 
a escapar con una buena 
diferencia, pero por inex-
periencia empecé a perder 
ritmo, algunos errores 
de desconcentración, a 
mirar para atrás por venir 

ganando una carrera ya 
que era algo que nunca 
me había pasado. Quedé 
segundo. Fue un puñal, 
porque cuando vas pri-
mero y te pasan es peor 
que cuando salís último”.
A la hora de la final, la 
lluvia se hizo presente, 
recuerda: “Cambiamos 
la puesta a punto y quedó 
ideal, pero se cayó el cielo 
y al final fue totalmente 
contrario a lo que bus-
cábamos por lo que nos 
dedicamos a tratar de 
llegar. Al puntero le fue 
peor todavía, aunque no 
sumamos kilos, quedamos 
segundos y terminamos 
limpios para la carrera 
que viene. Salir segundo 
en la final de mi cuarta 
carrera es un sueño hecho 
realidad.  Para mí es un 
regalo, le voy a enseñar 
esto a mi hija toda la vida. 
Si se lo pone como objetivo 
se lo puede lograr tranqui-
lamente. Ella es la que me 
ayuda a salir adelante, el 
ejemplo que quiero darle 
es eso, no bajar nunca 
los brazos. Ojalá algún 
día pueda correr fuera 
del país”.
La próxima fecha, la 3era.,  
será con puntaje y medio 
los días 19 y 20 de agosto 
en el kartódromo de Bue-
nos Aires.
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• ODONTÓLOGOS

JORGE KRESER PEREYRA
ALEJANDRO PAGANO ZAVALÍA

Abogados
25 de Mayo 260 - 1er piso, oficina 2

Tel. (02901) 421013 y rotativas
Edificio Finisterre

E-mail: jorgekreser@me.com
apaganozavalia@gmail.com

• ABOGADOS

odontología integral
Rehabilitación e Implantes

Blanqueamiento en una hora

Consultorios de Estética Dental

Dr. Guillermo D. Guaragna - Dra. Viviana A. Holzmann
Monseñor Fagnano 343 - Tel. 42 3307

TARJETAS DE CRÉDITO

CONSULTORIOS ODONTOLOGICOS

KARUKINKA
Dr. Fernando LIMA | Dr. Bruno OROZCO

ODONTOLOGÍA GENERAL - CIRUGÍAS 
IMPLANTES - PRÓTESIS - ORTODONCIA 

CIRUGÍA BUCO MAXILO FACIAL

TURNOS PROGRAMADOS
LUN. A VIER. DE 13 A 20 HS

TODAS LAS TARJETAS 
KARUKINKA 264 - Tel.: 425425 / Cel.: 15524780

ESPECIALISTA EN CIRUGIA Y TRAUMATOLOGIA BUCO
MAXILOFACIAL - FELLOWSHIP EN CIRUGIA AO CRANEO MAXILOFACIAL

DR. HECTOR GODOY

PIEZAS RETENIDAS - IMPLANTES DENTALES - PATOLO-
GIAS MAXILOFACIAL - CIRUGIA ORTOGNATICA

Consultorio: Pasaje los Cauquenes 955, 
Bº Andino - Tel. 2901 524495

DERECHO PENAL

Estudio Jurídico
VERNAZ & Asociados

E-mail: vernaz_derechopenal@yahoo.com.ar
Tel.: (02901) 431171 // 15515180

• ARQUITECTOS

INSTITUTO
DE DIAGNÓSTICO 
Y TRATAMIENTO 
ODONTOLÓGICO

Ayelén Toso | Jazmín Álvarez

Deloqui 532 - Ushuaia 9410
Tel: 2901 423716 - 430841

Email: mjotalvarez@gmail.com

2901-15469119

2901 607928 - 2901 607952

GUIA DE 
PROFESIONALES

ODONTOPEDIATRÍA
ODONTOLOGÍA GENERAL

ODONTOPEDIATRÍA
ODONTOLOGÍA GENERAL

2901 475732 |// celeste_lavia@hotmail.com

        DR. LEONARDO ORREGO
            Prótesis - Implantes (A.I.A.)

- Blanqueamiento -
Odontología Estética y Restauradora

Horario de atención: Lunes a viernes de 10 a 21
Fadul 515 - Tel: 430298 - Urgencias 15568985

TODAS LAS TARJETAS

ESTUDIO JURÍDICO GS
Dra. Gloria Sotelo

Abogada y Técnica Superior en Minoridad y Familia
DERECHO DE FAMILIA - SUCESIONES - CONTRATOS

ASESORAMIENTO PRESENCIAL Y ONLINE (VIRTUAL)
http://gsestudiojuridico.online

mail: gloriasoteloestudiojuridico@gmail.com
instagram: @dra_gloriasotelo

2901501125
• CONTADORES

Gob. Deloqui N° 266 - Of. 1   Ushuaia   Tierra del Fuego 

Tel.fax. 02901-421943   Cel. 02901-1560-6675

www.riveroyasociados.com.ar    info@riveroyasociados.com.ar 

Gob. Deloqui Nº 266 - Of 1· Ushuaia· Tierra del Fuego
Tel.fax. 02901-421943· Cel. 02901-1560-1090

www.riveroyasociados.com.ar·  info@riveroyasociados.com.ar

CPN Hugo Moreno
Contable - Impositivo - Previsional
KARUKINKA 593 – 1º PISO - Tel: 15604065 (SÓLO llamadas – 

NO WhatsApp) - LUNES a VIERNES – 8:00 a 16:00 horas

ESTUDIO MORENO

Gabriel A. Ortega
A B O G A D O

Gabriel A. Ortega
A B O G A D O

gabrielortega.abogadotdf@gmail.com
2901  626077 

Juan Manuel de Rosas 549 1°piso

- Civil -
- Familia -
- Penal -

- Sucesiones -
URGENCIAS 

PENALES
CONSULTAS PRESENCIALES O VIRTUALES
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¿Te acordás hermano?... Por
Carlos Peña

MIN. 02º CMAX. 03º C

Nubes bajas.
Viento del N a 13 km/h con 

ráfagas de 39 km/h.

Nubes bajas, con nevadas y 
neviscas ocasionales.

Viento del N a 11 km/h con 
ráfagas de 33 km/h.

Nubes bajas, con nevisca aisla-
da más tarde.

Viento del NNO a 19 km/h con 
ráfagas de 50 km/h.

Cubierto, con nevadas leves 
ocasionales o neviscas.

Viento del N 17 km/h con 
ráfagas de 44 km/h.

El sudoku se presenta normalmente como 
una tabla de 9×9, compuesta por subtablas 
de 3×3 denominadas “regiones” (también se le 
llaman “cajas” o “bloques”). Algunas celdas ya 
contienen números, conocidos como “números 
dados” (o a veces “pistas”): El objetivo es relle-
nar las celdas vacías, con un número en cada 
una de ellas, de tal forma que cada columna, 
fila y región contenga los números 1–9 sólo 
una vez. Además, cada número de la solución 
aparece sólo una vez en cada una de las tres 
“direcciones”, de ahí el “los números deben 
estar solos” que evoca el nombre del juego.

HUMOR Por Carlos Quinto

MIN. 01º CMAX. 03º C

Serás esclavo 
de tus pala-

bras durante 
la jornada 

de hoy. Si no 
mides tus 

comentarios, 
vivirás serias 

tensiones.

Hoy pasa-
rás por un 
replanteo 
completo 

en el ámbito 
laboral. Surgi-
rán decisio-
nes difíciles 
de tomar. 

Procura ser 
cauto al 
hacerlo.

Buscarás la 
manera de 
deshacerte 
de ciertas 

costumbres, 
puesto que 

has llegado a 
la conclusión 

de que no 
son buenas 

para ti.

Tu cuerpo te 
hará enten-
der que es 
la hora de 

buscar un re-
emplazo para 
tus obligacio-
nes, al menos 

temporal-
mente.

Aprovecha 
la jornada de 
hoy para res-
tablecer rela-
ciones que se 
hubieran roto 
recientemen-
te. No dejes 
pasar el día.

Toma en 
cuenta las 
opiniones 
ajenas, de 

ellas puedes 
sacar algo 
importan-
te. No las 

descartes por 
más superfi-
ciales que te 

parezcan.

Vivirás cam-
bios a nivel 
emocional 
durante la 
jornada de 
hoy. Final-

mente enten-
derás ciertas 
cuestiones de 
tu personali-

dad.

No podrás 
continuar al 

ritmo que es-
tás llevando 
demasiado 

tiempo. 
Deberás 

hacer lo que 
tu cuerpo 
te dice y 

tomarte un 
descanso.

Cada cosa en 
su lugar y a 
su tiempo. 
No trates 

de quemar 
etapas en la 
vida o even-
tualmente 

las volverás a 
vivir.

Sentirás que 
has llegado 
al límite de 
tus fuerzas 

en la jornada. 
No dudes en 
pedir ayuda 
cuando lo 
necesites.

Lograrás salir 
de una etapa 
muy negativa 

en tu vida 
personal que 
estaba ator-
mentándote 
día y noche. 
Se inicia un 
nuevo capí-

tulo.

Tendrás 
claras señales 
por parte de 

tu cuerpo 
de que es el 
momento 

indicado para 
hacer un alto. 

Préstales 
atención.

MIN. 01º CMAX. 03º C

Dos hermanos esquimales se quedaron 
huérfanos y el resto de la comunidad 

decidió abandonarlos. Pensaban que serían 
una carga para todos, al ser pequeños y 

andar más despacio. Debían trasladarse a 
otro sitio y ellos harían que el camino fuera 

más lento.
Así que los niños se quedaron solos 

mientras veían cómo se alejaba su tribu 
y los dejaba allí abandonados. Entonces, 

encontraron una piedra y una piel de 
caribú, y decidieron cambiar de identidad.

– Yo seré un caribú- dijo el hermano mayor, 
con la piel de reno entre las manos.

– Pero entonces los cazadores te 
perseguirán- dijo asustada su hermana.

– Pues un arce.
– También te perseguirán.

– ¿Y un lobo?
– Lo mismo.

– Bueno, pues seré Trueno- dijo al fin el 
hermano.

– Y yo seré Rayo- dijo complacida la 
hermana.

Así, cada vez que la niña golpeaba algo 
con la piedra, salían chispas y fuego, y 

cada vez que el hermano movía la piel, un 
terrible estruendo azotaba la zona. Juntos, 
consiguieron crear una inmensa tormenta, 

una tormenta tan terrible, que logró 
destruir el poblado y a todas las personas 

que les habían abandonado.

En esta etapa de la historia fueguina  no había necesidad de medidas de fuerza y no se conocían extrañas enfermedades 
que pudieran provocar la interrupción del ciclo lectivo. Solamente la fatalidad podría lograr que eso sucediera.
Ello es lo que ocurrió con el edificio de la Escuela Nº 1 "Domingo Faustino Sarmiento", que al comienzo de la década del 50 
estaba emplazada en la esquina de San Martín y Solís (hoy Juana Fadul)
Al lado de la escuela había un pequeño galpón, en el terreno que pertenecía a la Comisión de Fomento (no existía aún la 
Municipalidad) Allí, por causas que nunca se pudieron esclarecer, se originó un incendio que se propagó rápidamente al 
inmueble de la casa educativa.
Luego de una ardua labor, los Bomberos Voluntarios de Ushuaia lograron la extinción del fuego, pero las instalaciones 
quedaron inutilizadas, perdiéndose así una de las dos únicas escuelas con que la ciudad contaba en ese momento. Según 
testimonios de la época, una parte del alumnado fue incorporado a la recientemente inaugurada escuela Nº 3 "Monseñor 
Fagnano", y otra parte, acomodada en casas particulares, en las que se improvisaban aulas  para el dictado de clases. Años 
más tarde la escuela reinició su actividad en el contiguo edificio de la Comisión de Fomento (actual Municipalidad), mientras 
en la avenida Maipú había comenzado la construcción del actual edificio de la escuela. Pero la obra era responsabilidad del 
Estado Nacional, y por falta de presupuesto y cuestiones burocráticas, fue prácticamente abandonada y hubieron de pasar 
largos años de espera para que finalmente  la institución pudiera reinaugurarse en su propio edificio.

En cuanto a los muebles rescatados del incendio, 
fueron pasando por distintos lugares sin que se les 
pudiera dar un uso adecuado. El piano que utiliza-
ba Juanita Fadul fue uno de los pocos elementos 
rescatados que siguió siendo dignamente utilizado. 
Uno de esos lugares de "destierro" de los bancos,  
fue una "barraca" del barrio Almirante Brown (hoy 
Solier) donde luego de muchos años de depósito, 
fueron descartados definitivamente.
La foto muestra uno de los dramáticos momentos 
en que bomberos, policías y colaboradores civiles 
tratan de rescatar todos los elementos posibles 
del interior del edificio en llamas. A la izquierda de 
la imagen se puede ver a la histórica autobomba 
Brockway (la Nº 1), cuya participación en la emer-
gencia quedó marcada por el fuego en un costado 
de su asiento de madera.

Mayormente nublado y 
destemplado; lluvias leves en 
la tarde. Viento del SSO a 9 

km/h con ráfagas de 20 km/h.

Nublado; probabilidad de un 
chaparrón, con brisa.

Viento del N a 20 km/h con 
ráfagas de 39 km/h.

TRUENO Y RAYO


